
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DA FRONTEIRA SUL 

COORDENAÇÃO DO CURSO DE LICENCIATURA EM LETRAS: PORTUGUÊS E ESPANHOL - CERRO LARGO 

ATA DE COLEGIADO Nº 3/2024 - CCLL - CL (10.38.04.12) 

 23205.011994/2024-74Nº do Protocolo:
Cerro Largo-RS, 15 de maio de 2024.

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DO CURSO DE 
LETRAS: PORTUGUÊS E ESPANHOL

 

   Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas e quinze minutos
, reuniu-se, para reunião ordinária, o Colegiado do Curso de Graduação em Letras Português e

 Espanhol – Licenciatura, da Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS), Campus Cerro Largo, por
meio de videoconferência no Google Meet, presidida pelo coordenador do curso, professor Demétrio

  Alves Paz. Fizeram-se presentes à sessão os seguintes membros: Membros Natos: Caroline Mallmann
 Schneiders; Demétrio Alves Paz; Jeize de Fátima Batista e Roberta Kolling Escalante; Representantes

 docentes: Geni Vanderléia Moura da Costa (Bedati Aparecida Finokiet); Pablo Lemos Berned e
 Angelise Fagundes da Silva; Representante do Domínio Conexo: Cleusa Inês Ziesmann; Representante

  dos Técnicos - Administrativos: Daiane Lindner Radons. O docente Marcus Vinicius Liessem Fontana
justificou sua ausência. As professoras convidadas Ana Beatriz Ferreira Dias e Ana Cecilia Teixeira
Gonçalves participaram como convidadas. Iniciada a sessão, o presidente verificou a existência de
quórum e apresentou a pauta: 1. EXPEDIENTE: 1.1) 1.1 Aprovação da ata anterior; 1.2 Comunicados. 

 Convite para a Feira do Livro de Porto Alegre;  Vagas para Edital de2. ORDEM DO DIA: 2.1 2.2
Transferências e Retornos;  Indicação de especialistas em Ensino Médio para composição de2.3
Comissão Técnica do Programa Nacional do Livro e do Material Didático – PNLD;  Autoavaliação do2.4
Curso;  Projeto de Monitoria;  Oferta de Componentes Curriculares Regulares (CCRs) 2024.2.2.5 2.6
Em seguida, solicitou a inclusão de dois tópicos: Feira de Livro de Cerro Largo-RS e Licença para
Tratamento de Saúde e os membros aprovaram as inserções. A pauta ficou assim definida:  Licença2.1
para Tratamento de Saúde;  Oferta de Componentes Curriculares Regulares (CCRs) 2024.2; 2.2 2.3
Convite para a Feira do Livro de Porto Alegre;  Vagas para Edital de Transferências e Retornos; 2.4 2.5
Indicação de especialistas em Ensino Médio para composição de Comissão Técnica do Programa
Nacional do Livro e do Material Didático – PNLD;  Autoavaliação do Curso;  Projeto de Monitoria; 2.6 2.7

Feira do Livro de Cerro Largo-RS.   2.8 Iniciando pelo item 1. EXPEDIENTE. 1.1) Apreciação da ata da
   reunião anterior, o presidente consultou os membros sobre a ata referente à segunda reunião ordinária

   de dois mil e vinte e quatro, a qual foi aprovada por unanimidade. Na sequência, foram abordados os
  Estágio: a professora Jeize informou que será realizada a Mostra de Estágios1.2) Comunicados: I)

durante a Semana Acadêmica Integrada;  : Participação das docentes Angelise e Jeize II) Pint of Science
no evento que será realizado hoje; Viagem de estudos: a professora Roberta comentou que aIII) 
viagem teve como destino apenas Buenos Aires, tendo em vista a situação de calamidade pública no
estado do Rio Grande do Sul, decorrente das intensas chuvas, que impossibilitou o deslocamento para
Montevidéu. Abrangendo o período de cinco a onze de maio, a viagem foi uma experiência satisfatória
e os alunos gostaram de participar;  Parada Literária: o professor Pablo convidou os presentes paraIV)
prestigiarem a exposição, no segundo andar do Bloco A, que conta com trabalhos relacionados ao CCR
Literatura Sul-Riograndense. Na sequência, passou-se para   2. ORDEM DO DIA e o item 2.1 Licença
para Tratamento de Saúde foi abordado. O professor Demétrio informou que a docente Ana Cláudia

cença para tratamento de saúde foi estendida,Porto protocolou atestado médico de quinze dias e a li
pela perícia médica, até o dia dezesseis de julho. Os candidatos aprovados na última seleção de
substituto da área de Linguística foram consultados e não poderão assumir, tendo em vista atuação em
outra vaga de substituto e por não atender o interstício mínimo de vinte e quatro meses do mesmo
vínculo. Dessa forma, o presidente consultou os professores do Curso sobre a possibilidade de
continuarem os componentes curriculares GLA104 - Produção Textual Acadêmica (Turma 09) e



GLA413 - Morfossintaxe de Língua Portuguesa III (Turma 01). A professora Jeize destacou que vai
finalizar as aulas do Componente Curricular GLA104 - Produção Textual Acadêmica (Turma 08), no
Curso de Agronomia, que a professora Ana Cláudia iniciaria os encontros nessa semana, uma vez que
as duas docentes são responsáveis pelo CCR. Salientou-se que as professoras da área de Linguística
se reuniram previamente e sugerem o cancelamento dos dois componentes curriculares, que ficaram
sem docente, pois não possuem condições de recuperar encontros e prosseguir com as aulas. Então,
duas possibilidades foram apresentadas para apreciação: outro docente assumir os CCRs em
andamento ou cancelá-los administrativamente. Após ampla discussão, os membros decidiram
cancelar os dois CCRs. Na sequência, o presidente consultou os docentes sobre ofertar optativas nos
horários disponíveis nas turmas, decorrentes dos cancelamentos. Todos os membros foram favoráveis
à oferta de optativas e o professor Demétrio verificará quais professores se disponibilizarão a ministrá-
las. Atendendo ao segundo tópico,  Oferta de Componentes Curriculares Regulares (CCRs) 2024.2,2.2
o presidente apresentou a oferta e o horário previsto para o próximo semestre. Alguns ajustes nos
horários foram realizados e os membros aprovaram a oferta 2024.2. Em relação aos CCRs optativos,
os professores Ana Cecília, Angelise e Pablo se disponibilizaram para ministrar. Em seguida, foi
abordado  Convite para a Feira do Livro de Porto Alegre e o presidente destacou que, em função da2.3
situação de calamidade pública do estado do Rio Grande Sul que incluiu inundações na capital gaúcha,
não se sabe se será realizada neste ano. Quando informações do evento forem divulgadas, serão
compartilhadas com o grupo. Atendendo ao tópico  Vagas para Edital de Transferências e Retornos,2.4
o professor Demétrio apresentou a proposta de distribuição de vagas que foi enviada, ad referendum,
ao Departamento de Ingresso da Graduação: I) Transferência interna e Retorno aluno-abandono: nove
vagas; II) Transferência externa: onze vagas; e, III) Retorno de graduado: dez vagas. A distribuição das
trinta vagas disponíveis foi proposta pela Diretoria de Registro Acadêmico (DRA) e homologada pelos
membros do Colegiado. Na sequência, passou-se para  Indicação de especialistas em Ensino Médio2.5
para composição de Comissão Técnica do Programa Nacional do Livro e do Material Didático – PNLD e
os critérios para compor a Comissão foram listados. A professora Bedati demonstrou interesse em
participar. Em relação ao tópico  Autoavaliação do Curso, os professores Ana Beatriz, Caroline e2.6
Marcus, que faziam parte da comissão, solicitaram desligamento. Assim, o presidente consultará os
docentes do Curso, por e-mail, sobre o interesse em ingressar na comissão. Além disso, aproveitou
para agradecer o trabalho desenvolvido pelos integrantes. Em seguida, a  Feira do Livro de Cerro2.7
Largo-RS foi abordada e os presentes foram consultados sobre o interesse em ministrar oficinas.
Destacou-se que a UFFS terá espaço para divulgar livros,  e/ou outros materiais que afolders
comunidade acadêmica tenha desenvolvido. Por fim, passou-se para  Projeto de Monitoria e a2.8
proposta do professor Pablo foi compartilhada com os membros. Com o título “Letras: Monitoria de
Literatura”, o projeto contempla o apoio à leitura e à compreensão de textos literários e teóricos
utilizados nas aulas do Curso de Letras. Como o projeto será submetido na modalidade Ensino -
Monitoria por Curso, necessita de apreciação pelo Colegiado. A proposta foi analisada e aprovada
pelos membros. A professora Bedati manifestou que apresentará projeto de monitoria, ligado ao Núcleo
de Estudos Afro-Brasileiros e Indígenas - NEABI, na categoria Ensino - Monitoria por público-alvo. A
docente Geni também manifestou interesse em submeter projeto de monitoria, relacionado às
Literaturas Hispânicas e na modalidade Ensino – Monitoria por Componente Curricular. Em caso de
novos projetos serem submetidos na categoria Ensino - Monitoria por Curso, considerando que o prazo
para submissão de propostas ao Colegiado encerra no próximo dia vinte e nove, este órgão deverá
indicar a ordem de prioridade para o recebimento de bolsas.   Sendo dezesseis horas e cinquenta e três
minutos, foi encerrada a reunião, da qual eu, Daiane Lindner Radons, lavrei a presente Ata que,
aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.
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